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Cobrança pelos valores da coleta e tratamento do esgoto gerou toda a polêmica
e motivou proposta de rompimento do contrato entre município e a Copasa
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A NUVEM NA GUERRA
Daniel José Pimenta*

A guerra num país apagaria as evidências da existência das
contas bancárias, dos registros de propriedade ou mesmo dos
dados pessoais da população? Para um sistema de armazenamen-
to moderno e bem planejado, fruto de uma política pública que
favoreça a inclusão digital nos sistemas governamentais, a res-
posta seria não. Vejamos.

No momento em que comecei a escrever esse artigo, minu-
tos antes eu me encontrava numa reunião online com 68 instru-
tores. Muita tecnologia envolvida, pessoas de todo lugar do país,
ambientes dos mais variados possíveis.  De repente lembrei-me
de como está vivendo uma determinada parte do mundo, nesse
mesmo momento: os países que estão em guerra. Algo geogra-
ficamente bem distante de nós. Porém muito perto, no tocante
às consequências. E não só para nós, aqui no Brasil, como para
diversos outros países no mundo.

As consequências de uma guerra costumam perdurar por
décadas, dependendo do tamanho do conflito. E algumas sequelas
ficam para a eternidade.  Pensando sob a ótica da infraestrutura,
não é difícil entender por que os sistemas de comunicação e de
telecomunicações são os primeiros a serem atingidos. Tais sis-
temas são estratégicos e ligam o país ao restante do mundo.
Em pleno 2022 é difícil imaginar um país que esteja isolado,
sem comunicação, vivendo no seu próprio mundo, por mais
que desfrute de um sistema de governo mais fechado. É difícil
bloquear 100% do sinal externo.

Voltando às consequências de uma guerra, vamos imaginar
que todo o sistema de comunicação, as antenas, os roteadores,
servidores, os locais físicos dos provedores, enfim tudo fique
inoperante. Como ficam os registros armazenados da popula-
ção? As informações de consumo de gás, água, luz, internet,
previdência, os dados do sistema bancário. Será que ficam to-
dos perdidos como as construções e documentos físicos das
pessoas? Provavelmente não. O ambiente cibernético nesse

DIAS CONTADOS
A Copasa pode estar com os dias contados em

Paraíso.Foi aprovado, com emenda dos vereadores, o
Projeto de lei 5236, que autoriza a encampação dos
serviços de ligação, coleta, tratamento e disposição fi-
nal de esgoto sanitário no município. A encampação (ou
resgate) é uma espécie de “revogação da concessão
do serviço”, justificada por lei. Ela acontece quando o
concedente (a Prefeitura) retoma o serviço concedido
(no caso, à Copasa). A Prefeitura justifica que o projeto
visa à “equilibrar a prestação desse valoroso serviço
de forma justa, com qualidade e preço compatível com
o correto, uma vez que não se consegue saber ao certo
quais valores relativos a despesas e receitas obtidos
pela concessionária com a prestação do serviço”.
LEITE SOLIDÁRIO

A Santa Casa de Misericórdia, em São Sebastião do
Paraíso está promovendo nesta semana a Campanha
Leite Solidário. A iniciativa pretende receber doações
dos produtores, na próxima sexta-feira,15, do leite que
não é comercializado para que possa ser repassado a
instituição. O projeto destina-se a atender as necessi-
dades emergenciais do hospital. Neste momento o foco
está direcionado para a segunda etapa da realização
das cirurgias eletivas. Segundo aquela instituição, fo-
ram mais de mil atendimentos nos últimos seis meses.
INVESTIMENTOS

Com isso a Santa Casa pretende dar continuidade a
realização das cirurgias. Está prevista a aquisição de
diversos equipamentos e instrumentais cirúrgicos entre
eles uma mesa cirúrgica, 10 manoplas foco cirúrgico,
cadeiras mocho com encosto. Também devem ser ad-
quiridos canetas  para bisturi eletrônico, caixas instru-
mentais para cirurgias diversas.
HELIPONTO

Por falar em Santa Casa, nesta semana, foram
registrados mais dois ‘Voos pela vida’ através do Corpo
de Bombeiros/Samu, com pacientes trazidos para aten-
dimento na Maternidade e UTI Neonatal do hospital.
Também neste período foi concluída mais uma etapa
da construção do heliponto que está em obras a todo
vapor e que assim que estiver pronto receberá direta-
mente em suas instalações a vinda dos helicópteros com
os pacientes. Além da capacidade de atendimento para
estas e outras situações  as novas obras de expansão
visam proporcionar mais comodidade, segurança, agili-
dade e a prestação de serviço humanizado. Enfim, um
novo hospital!
VIROU NOVELA

Quando se fala em saúde, vem à tona a pergunta
sobre onde andará o posto de coleta de sangue que
até hoje não se conseguiu implantar em São Sebastião
do Paraíso, e também a unidade de IML – Instituto Mé-
dico Legal. Não há como se admitir esses descasos com
a população paraisense. Até quando esses descalabros
serão empurrados com a barriga?
DEPUTADO

O deputado Antônio Carlos Arantes, que agora en-
grossa as fileiras do Partido Liberal em Minas Gerais,
confirmou que irá disputar a reeleição para a Assembleia
Legislativa de Minas Gerais. No segundo semestre de
2021 surgiram informações a respeito de uma possível
candidatura dele na composição de chapa junto com o
governador Romeu Zema, onde o parlamentar seria o
vice, na chapa. Como na política o cenário está sempre
em mutação constante, o quadro está sendo definido.
Arantes afirma que continua sendo parceiro, aliado e
escudeiro de primeira hora do governador. Disse tam-
bém que seguirá no apoio e trabalhando para a reelei-
ção dele e de Zema.
FILIAÇÃO

Os partidos políticos devem enviar à Justiça Eleitoral
a lista de filiados, atualizada, até o próximo dia 18 de
abril. O prazo consta na Portaria-TSE nº 99/2022, que
estabelece o cronograma de processamento das infor-
mações. A atualização deve ser feita por meio do Siste-
ma de Filiação Partidária (Filia), incluindo o nome do
filiado, o número do título de eleitor e a data de filiação.
Todas as normas e exigências relacionadas à filiação
partidária constam na Lei dos Partidos Políticos (Lei nº
9.096/1995). Para quem vai concorrer nas Eleições
2022, a filiação deve estar deferida pelo partido até o
dia 2 de abril, uma vez que a legislação eleitoral exige
que os candidatos devam estar filiados ao partido pelo
qual vão concorrer seis meses antes das eleições, que
este ano está marcada para 2 de outubro.
PRAZO

Eleitoras e eleitores mineiros têm apenas até o dia 4
de maio para solicitar a emissão da primeira via do títu-
lo, inclusão do nome social, transferência, atualização
ou regularização do título de eleitor. Nessa data, o ca-
dastro eleitoral será fechado. A  Justiça Eleitoral pede
que as pessoas não deixem para a última hora e solici-
tem os serviços o quanto antes. Assim, já garantem logo
que estarão com o título de eleitor em dia para votar
nas Eleições 2022. É importante lembrar que a coleta
da biometria está suspensa, conforme estabelecido na
Resolução nº 23.615/2020 e confirmado pela Resolu-
ção TSE nº 23.667/2021. Mas quem teve o título cance-
lado por ausência à revisão biométrica deve solicitar a
regularização para poder votar em 2022.
REGULARIZAÇÃO

A regularização precisa ser solicitada por 1.225.891
eleitores mineiros que estão com o título cancelado. Os
motivos desses cancelamentos abrangem 772.526 pes-
soas que estão com ausência à revisão biométrica nos
259 municípios onde o recadastramento já foi concluí-
do. Existem também 453.365 pessoas com ausência de
voto e justificativa em três eleições consecutivas. Quem
está com o título em dia e quer apenas cadastrar a
biometria não precisa buscar atendimento por enquan-
to. Essas pessoas poderão votar normalmente nas elei-
ções deste ano.
ON-LINE

Os serviços relacionados ao título de eleitor são gra-
tuitos e podem ser solicitados pelo sistema Título Net,
no site do TRE. É fácil, rápido e sem necessidade de
enfrentar filas. Será necessário anexar documentos
como frente e verso do documento oficial de identifica-
ção;  comprovante de residência (para solicitação de
transferência, o documento deve comprovar que o inte-
ressado reside no endereço há, pelo menos, três me-
ses). Também é pedida fotografia do próprio rosto, em
estilo selfie, ao lado do documento oficial de identifica-
ção. Para homens que solicitarem o primeiro título, tam-
bém é necessária imagem do certificado de quitação do
serviço militar, no ano em que completarem 19 anos.
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F A L E C I M E N T O S
03/04 - Antônio Salvador Pereira, 66 anos
04/04 - Adélia Josefina Rodrigues, 79 anos
05/04 - Donizete aparecido de Medeiros, 44 anos
05/04 - Rita de Cássia Oliveira, 29 anos
06/04 - Imaculada da Silva, 68 anos
07/04 - Mário José dos Santos, 64 anos
07/04 - Pedro Soares, 75 anos

mundo contemporâneo é interligado. Os dados daquele site da
internet que você navega estão replicados em diversos servido-
res. Suas informações pessoais, você concordando ou não, estão
gravadas em diversos locais físicos, devido aos numerosos sis-
temas de backup existentes. A operadora que você utiliza todo
dia, mantêm uma cópia dos seus dados e de todos os demais
clientes em outros servidores que não fazem parte da infra-
estrutura dela. E esses servidores também possuem réplicas
em alguma outra parte do mundo.

Na prática sabemos que por questões de segurança não te-
mos acesso a todos esses dados. Mesmo dentro da própria
operadora, os que podem ter algum acesso são aqueles colabo-
radores estratégicos. Na maioria das vezes, pra conseguir es-
ses dados, algum motivo de caráter judicial deve ser acionado.
Mesmo sendo seus dados pessoais, suas conversas feitas no
celular, ou suas fotos e informações privadas que você inseriu
no cadastro de alguma rede social. No âmbito nacional, as mi-
lhões de informações geradas de um sistema bancário, ou de
um serviço social ou algo que envolva um volume gigantesco
de dados (big data), todas elas possuem diversos mecanismos
de armazenamento, backup, redundância e recuperação de da-
dos.

Somente uma política pública relapsa, favorecendo a baixa
robustez, faria com que o sistema perdesse esses dados, pelo
fato de estarem armazenados em um único local físico ou num
único servidor virtual. Seria o retrato da fragilidade e da falta de
segurança dos dados de toda uma população, o desaparecimento
dos registros dela, e um exemplo de falha na utilização dos dados
em “nuvem”, em momentos críticos, como numa guerra.

(Hoje em Dia 07/04/2022).
* Mestre e Bacharel em Engenharia Elétrica pela UFMG,

professor do curso de Tecnologia em Redes de Computadores e
Sistemas de Informação no Centro Universitário Promove há 12

anos. Estudante de Ciências Contábeis.

TERMO DE RATIFICAÇÃO
PROCESSO Nº 012/2022

MODALIDADE: DISPENSA DE LICITAÇÃO
Vistos, etc.

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVI-
MENTO SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO
PARAÍSO/MG – CIDASSP, através do Exmo. Sr. Presidente, ratifica o
Processo Administrativo nº 012/2021, de DISPENSA DE LICITAÇÃO,
com fundamento no art. 75, inciso II, §2º, da Lei Federal nº 14.133/21, a
favor da aquisição de 12 (doze) contêineres coletores de lâmpadas para
500 peças de até 1,20m, da empresa METAGREEN COMÉRCIO DE
EMBALAGENS, inscrita no CNPJ nº 04.316.544/0001-18.

Face ao disposto no art. 75, II, §2º, da Lei nº 14.133/21, ratifico o
presente processo, vez que se encontra devidamente instruído.

P.R.C. determino o prosseguimento e autorizo a compra.
São Sebastião do Paraíso/MG, 21 de março de 2022.

MARCELO DE MORAIS
Presidente do CIDASSP

Eu estava sentado em
meu sofá, lendo o meu jornal
no dia 6 de Abril, me deparo
com a coluna “Entretanto”
assinada por Renato Zupo...
vi que ele é contra a Lei que
pune as fake news nas
eleições, mas deixei pra lá.

Abaixo, vejo algumas pa-
lavras e frases como “besteir-
ol puro; enganador de trouxas;
garoto; besteira pra boi
dormir” sobre o Lula que
passou na TV em “horário
nobre” como ele mesmo disse.

Me senti muito ofendido,
porque eu não sou trouxa,
milhões de brasileiros não
são trouxas. É uma palavra
forte e chula... creio que ele
poderia ter trocado essa
palavra por GRATIDÃO.

Não precisa dele “escu-

lhambar o bolsonaro”, ele
mesmo faz isso. Inflação
batendo recordes de muitos
anos, gasolina a quase
R$8,00, botijão com preço
nas alturas.

Quem vai ao mercado
toda semana já percebeu que
cada vez suas compras ficam
mais caras. Cebola, tomate,
carne...tudo sobe sem parar,
e está cada vez mais difícil
comprar o básico.

O culpado tem nome e
sobrenome: Jair Bolsonaro e
seu governo desastroso.

Senhor, Renato Zupo...
na época do Lula eu comia
melhor, vestia melhor, viajava
melhor e o mais importante,
eu era respeitado.

IGOR MARQUES

Leitor do Jornal do Sudoeste

• Dos Leitores •
RESPOSTA A COLUNA

“ENTRETANTO”

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta
cidade de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se
casar: Abaixo segue a lista dos casamentos para serem publicados:
Segue os casamentos a serem publicados: 1 - FILIPE ROGÉRIO DA CRUZ
E MICHELE ANDRADE BALBINO; 2 - JOSÉ HENRIQUE CORSINO MARQUES
E MARIA EDUARDA MOTRONI; 3 - WILLIAN ASSIS SIMÕES E CÁSSIA IKEDDA
SANTOS; 4 - LEANDRO LIMA MARTINS E NAYARA DA SILVA COSTA; 5 -
WESLEY MATEUS GERONIMO FERNANDES DO PRADO  E SHEILA
APARECIDA SANTOS DA SILVA; 6 - DIEGO APARECIDO MARCELINO E
LUCIANA HELENA VIEIRA LOPES; 7 - BRENDONY ALEX DE ALMEIDA CORSE
E JOYCE DE JESUS MATOS; 8 - JULIANO CARLOS DA COSTA E ANDRESSA
CRISTINA DE LIMA ROCHA; 9 - GERALD APOLO VILELA PEREIRA E THAINÁ
SABRINA DE SOUZA; 10 - TONI CARLOS RODARTE E SILVIA HELENA
EUGÊNIO; 11 - JULIANO ROSA DA SILVA E DAIANE ROSA DOS SANTOS;
12 - AUGUSTO COLOMBAROLI ROCHA E LAÍS DE OLIVEIRA SAINT MARTIN;
13 - MARCOS VINÍCIUS BARBOSA VALVASSOURA E ESTÉFANI MAIOLINI
BÍCEGO PEREIRA; 14 - JOÃO PAULO PEDRO FARIA E LETÍCIA ARAUJO
DOMINGOS; 15 - JOÃO PAULO DE CARVALHO E CAROLINE VIEIRA DA
SILVA 16 - LUCIANO ALVES E PATRÍCIA PAULA DE CARVALHO 17 - ALEX
DIAS SILVA E JESSYCA COSTA; 18 - PETY COVER CÁSSIO LEE BARBOSA
BRAZ E CINTIA FERNANDES DA CRUZ 19 - MIGUEL BERGAMASSO MOURA
E ROSANA DA SILVA BARBOSA; 20 - DIEGO APARECIDO DE OLIVEIRA E
JAQUELINE ARAÚJO BARBOSA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 72/22, T.P. nº 02/22, abertura dia 27/04/22, 08h,
para “Contratação de empresas para fornecimento de estrutura para realização
de festa em comemoração aos 150 anos de emancipação política de Itamogi,
incluindo infraestrutura, equipamentos, mão-de-obra e materiais”; Proc. nº
74/22, Pregão Pres. nº 25/22, abertura dia 29/04/22, 09h, para
“Fornecimento e Plantio de Mudas com aplicação de calcário, composto
orgânico, Fornecimento de bancos pré-moldados em concreto, para
urbanização no loteamento Titanic, no município de Itamogi/MG”. Os editais
estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 08/04/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais: Torna público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 184/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa REGINALDO APARECIDO SOUSA 06129112688, CNPJ
32.437.187/0001-81, objeto prorrogação contratual com base no Inc. II do
Art. 57, da Lei nº 8.666/93 (07/04/22); 1º Termo Aditivo Contrato nº
152/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
RECON CONSTRUTORA LTDA, CNPJ 34.683.835/0001-05, objeto
alteração prazo de execução contratual (20/03/22); Homologa e firma ARP
ref. ao: Prc. nº 55/22, Pregão Pres. nº 20/22, R.P. nº 05/22, cujo objeto
é Registro de Preços para eventual e futura contratação de empresa
especializada na prestação de serviços de borracharia, para conserto e ou
montagem e desmontagem de pneus nos veículos da frota municipal, com a
empresa: VANDERLEI SILVA 05016828607, CNPJ 27.203.247/0001-61,
pelo valor global de R$ 164.600,00; Ratifica e firma Contrato ref. aos:
Proc. nº 73/22, Inex. nº 16/22, Cred. Nº 03/22, cujo o objeto é
“CREDENCIAMENTO de profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas,
para prestação de serviços de consultas/exames especializados em Pediatria
e Ultrassonografias, pelo Departamento Municipal de Saúde do Município
de Itamogi – MG”, com a empresa: CLINICA DE OFTALMOLOGIA E
PEDIATRIA, CNPJ 05.767.787/0001-35, pelo valor global de R$
167.544,00; Proc. nº 76/22, Inex. nº 18/22, Cred. nº 01/22, cujo objeto
é “CREDENCIAMENTO de HOSPITAIS PRESTADORES DE SERVIÇOS
DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE que tiverem interesse em realizar cirurgias
eletivas, nas especialidades previstas na Tabela de Procedimentos Médicos
do Cred. nº 01/22, demandadas pelo município, sob as diretrizes do Sistema
Único de Saúde (SUS)”, com a empresa: CLINICA DE OLHOS FERNANDO
SILVA MOURA SOCIEDADE SIMPLES, CNPJ 24.755.588/000-51, pelo
valor global de R$ 1.200.000,00. Itamogi/MG, 08/04/22 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal
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A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso)
realizou no sábado (2/4),  um
curso de comercialização,
análise de indicativos, gráfi-
cos e aspectos gerais do
café. O treinamento foi con-
duzido pelo especialista João
Santaella Neto, conhecido
como Joãozinho Grafista, e
reuniu profissionais do setor
no novo espaço para essas
atividades inaugurado pela
associação.

Durante o dia foram apre-
sentadas formas de análise
dos indicativos do mercado
de café, gráficos, índices,
acontecimentos nacionais e
internacionais que podem in-
fluenciar no preço do produ-
to e como os interessados
podem antecipar a movimen-
tação desses cenários.

O curso abordou deriva-
tivos agrícolas, os prós e os
contras do mercado a termo,
operações de hedges, tipos
de cafés e os meses em que

Curso de Mercado de Café com foco em
análises gráficas é promovido na ACISSP

Treinamento foi realizado no sábado dia 2 de abril e reuniu profissionais
ligados à comercialização do café em Paraíso e cidades da região

são negociados na bolsa, in-
dicador Esalq e gráficos com
seus indicadores de suporte,
resistência, média móvel e
suas ferramentas como Fibo-
nacci, Candles, indicadores

estocáticos, cenários inter-
nos e externos com suas in-
fluências na comercialização
produto.

O evento foi realizado em
conjunto com os parceiros

ligados ao setor cafeeiro: Sa-
fras e Negócios, Armazéns
Gerais Nova América, Caf-
fer Armazéns Gerais, Una
Cafés Especiais e Armazéns
Gerais Peneira Alta.

"Esse foi o primeiro even-
to que nosso setor de agro-
negócios realiza e foi bastan-
te interessante em vários
aspectos, especialmente para
entendermos que existe de-

FOTOS: Divulgação manda reprimida para cursos
e qualificações nesse e em
diversos segmentos da agro-
pecuária.

Agora iremos propor um
calendário específico de
treinamentos para qualificar
os profissionais que atuam
em nossa cidade", analisou
o diretor de Agronegócios
da ACISSP, Gilson de Sou-
za.

"São informações impor-
tantes para a comercializa-
ção do principal produto de
nossa cidade e temos o ideal
de promover capacitação
dos profissionais do setor, no
sentido de desenvolver toda
a cadeia produtiva do café,
gerando mais renda para pro-
dutor, trabalhador e todos os
segmentos envolvidos na pro-
dução, colheita até chegar na
comercialização. Esse trei-
namento foi útil nesse senti-
do", completou o diretor de
Exportação da associação,
Aliomar Fernandes Sobri-
nho.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 034/2022, Processo
nº 336/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: registro de preços para  contratação
de fornecedor objetivando  a aquisição de peças para motosserras e roçadeiras
manuais para diversas secretarias , com entrega parcelada por um período de
12 meses exclusiva para ME, EPP e MEI, conforme necessidade da
administração. A abertura será dia 09 de maio de 2022, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini
– nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 09 de abril de
2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação nº 0262/2022, Modalidade Pregão Presencial nº 025/
2022, Tipo: Menor preço por lote. Objeto: PREGÃO PARA ESCOLHA DA
PROPOSTA MAIS VANTAJOSA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE
FORNECEDOR OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE DIVERSAS PEÇAS
DESTINADAS A MANUTENÇÃO DE MOTONIVELADORAS,
RETROESCAVADEIRA E CAMINHÃO QUE INTEGRAM AS
ATIVIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS, SERVIÇOS
PÚBLICOS E PLANEJAMENTO URBANO, COM ENTREGA IMEDIATA,
COM PARTICIPAÇÃO EXCLUSIVA DE ME, EPP E MEI. A abertura
será dia 27 de Abril de 2022, às 13:30 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 9 h às 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 08 de Abril de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

O grupo Líder Montanhas
do Sudoeste realizou quinta-
feira (7/4), a cerimônia de
transbordamento. O evento
aconteceu no teatro da ACISSP
(Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços) e reuniu lideranças e re-
presentantes de 13 municípios
da região Sudoeste do Estado
de Minas Gerais.

O Programa LIDER (Lide-
ranças para o Desenvolvimen-
to Regional) é metodologia de
sucesso desenvolvida pelo
Sebrae em várias localidades do
Brasil focada em qualificação
das lideranças para a formula-
ção, implantação e gestão, de
forma empreendedora e partici-
pativa, das políticas de interes-
se público e regional.

O termo "transbordamento"
é utilizado quando o Grupo
Lider apresenta de forma pú-
blica seus componentes e suas
as propostas e estratégias para
o desenvolvimento regional.

Montanhas do Sudoeste é
o nome escolhido para a região
que envolve treze municípios,
com integrantes da gestão pú-
blica, acadêmicos, da iniciati-
va privada e do terceiro setor,
sendo participantes, Arcebur-
go, Bom Jesus da Penha, Gua-
ranésia, Guaxupé, Itamogi,
Jacuí, Juruaia, Monte Santo de
Minas, Muzambinho, Nova Re-
zende, São Pedro da União, São
Sebastião do Paraíso e São To-
más de Aquino.

A recepção aos convidados
foi ao som da Orquestra do
Projeto MusicArc, de Arce-
burgo, que encantou aos con-
vidados. A abertura da soleni-
dade iniciou-se com a mensa-
gem dos representantes do
Sebrae Nacional, Regional e
Local e se encerrando com
vídeo do presidente nacional do
Sebrae, Carlos Melles, desta-
cando a importância da orga-

Grupo Líder Montanhas do Sudoeste
realiza cerimônia de transbordamento
Evento aconteceu na quinta-feira no Teatro ACISSP. A cerimônia marca uma nova etapa do projeto que

busca envolvimento comunitário regional em torno de eixos de desenvolvimento propostos pelos participantes

nização regional como forma
de promoção do seu desenvol-
vimento e as riquezas e poten-
cialidades do Sudoeste Minei-
ro.

Foi apresentado vídeo ins-
titucional demonstrando as ca-
racterísticas, diversidades e
representatividade dos municí-
pios que compõem a região
Montanhas do Sudoeste. Par-
ticipantes do Grupo Lider, di-
vidido em quatro eixos de atu-
ação apresentaram suas pro-
postas para o desenvolvimen-
to região integrado para agro-
negócios, educação, infraestru-
tura e turismo, convidando ao
final os presentes a assinar a
Carta de Intenções se compro-
metendo com o Projeto.

"A proposta do Programa

Líder tem muito em comum
com o associativismo e a
ACISSP apoia o Programa
Lider deste a sua implantação
que começou em nossa casa no
ano de 2019, participamos de
todas as etapas e nos sentimos
orgulhosos e receber o Trans-
bordamento em nosso Teatro
com a presença de autoridades
das 13 cidades participantes,
representantes da sociedade
civil e principalmente com mui-
tos de nossos associados", co-
mentou a advogada Cacilda
Zanetti, assessora Jurídica da
ACISSP e representante da as-
sociação no Grupo Líder.

"Estou admirado com o
Programa Lider. Esse transbor-
damento que propõe o desen-
volvimento regional a partir do

empreendedorismo é transfor-
mador. Eu acredito muito que,
na realidade, o que vai trans-
formar nosso país e nossa re-
gião é o foco empreendedor
aliado à educação, e isso está
presente nesse projeto. Vamos
agora interagir e contribuir que
as propostas apresentadas pos-
sam ser implementadas", co-
mentou o vice-presidente da
ACISSP, Marcelo de Pádua.

O QUE É O
PROGRAMA LÍDER

O programa Líder (Lideran-
ças para o Desenvolvimento
Regional) é desenvolvido pelo
Sebrae com o objetivo de pro-
mover o desenvolvimento eco-
nômico regional a partir da
mobilização das lideranças que

possam propor metas e objeti-
vos para alcançar um cenário
pretendido.

A atuação é de forma inte-
grada com as lideranças do
poder público, de entidades
privadas e do terceiro setor
com o objetivo de criar uma
rede de desenvolvimento pro-
tagonista, capacitada e repre-
sentativa. A busca é que cada
região possa ter líderes qualifi-
cados, gestão pública inovado-
ra, inclusão social por meio do
empreendedorismo e ambiente
de negócios favorável.

As suas fases compreen-
dem a identificação do territó-
rio e de suas lideranças, a cons-
trução coletiva da agenda de
desenvolvimento regional e a
implementação da estratégia e

institucionalização do grupo.
Todas as etapas juntas têm du-
ração de 19 meses.

Ao final desse período uma
Agenda de Desenvolvimento
Local construída pelos líderes
participantes com a facilitação
de consultores do Sebrae, com
ênfase nas potencialidades e
oportunidades do território onde
vivem é apresentada à comuni-
dade regional, que se intitulada
como transbordamento.

A expectativa e a proposta
é que o grupo de participantes
alcance um nível de coesão e
organização que permita mobi-
lizar os parceiros adequados
para implemen-tação da Agen-
da de Desenvolvimento elabo-
rada.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Nelson Duarte/Jornal do Sudoeste

O vereador Vinício Scarano
Pedroso (CIDADANIA) anun-
ciou nesta semana que conse-
guiu através de contatos e par-
cerias políticas recursos supe-
riores a R$ 700 mil para São
Sebastião do Paraíso. A verba
é oriunda de emendas parla-
mentares conseguidas através
de parcerias e contatos com
deputados na Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG). "Estamos simples-
mente fazendo um dos nossos
trabalhos e cumprindo uma de
nossas funções em busca de
recursos para a melhoria da
qualidade de vida", disse.

"Estou muito feliz em po-
der anunciar que estamos con-
seguindo obter um volume de
recursos para a nossa cidade"
comentou Vinício na sessão da
Câmara, segunda-feira (4/4).
Ele fez agradecimento à depu-
tada estadual Laura Serrano
(Partido Novo) que atendeu sua
reivindicação e fez a indicação
de emenda para o município
paraisense. Conforme já anun-

Vinício Scarano anuncia
recursos através de parcerias

e emendas parlamentares

POLITICA

ciado já está na conta do mu-
nicípio o repasse de R$ 560
mil que será utilizado na cons-
trução de uma quadra
poliesportiva. Segundo o vere-
ador está sendo definido se a
obra acontecerá no bairro
Diamantina ou na Escola Mu-
nicipal Ibrantina Amaral.

Outro recurso obtido por ele

junto a deputada Laura Serra-
no é de R$ 150 mil para
melhorias na UPA (Unidade de
Pronto Atendimento). "Esta
verba já está aprovada e só
estamos aguardando que ela
seja creditada para o municí-
pio", citou.

"Estamos fazendo a nossa
parte, indo atrás dos recursos,

cumprindo com responsabilida-
de a nossa função no municí-
pio", destaca. A expectativa é
ver materializar as obras
projetadas para serem feitas
com as verbas obtidas. "O re-
curso já está entrando na con-
ta e logo, logo vão começar as
obras. Isso faz parte de um
foco de investimentos na Edu-
cação, na Saúde e no Esporte,
que são áreas que a gente sem-
pre lutou e vamos continuar
defendendo

Na tarde de quarta-feira,6,
Vinício Scarano Pedroso reu-
niu-se com o prefeito Marcelo
Morais quando anunciou a li-
beração dos recursos para o
município. "Aqui não fica só na
indicação. O prefeito Marcelo
nos atendeu hoje para informá-
lo das boas notícias e fiz ques-
tão de agradecê-lo também pela
receptividade de sempre", co-
menta.

"Vem muito mais por aí. Só
tenho a agradecer a deputada
pela parceria de sempre", com-
pleta.

: Divulgação

Vereador foi ao gabinete do prefeito Marcelo Morais
anunciar a aprovação das verbas para o município
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Uma rápida ação da equipe
de resgate do 2º Pelotão do
Corpo de Bombeiros, em São
Sebastião do Paraíso resultou
no socorro de um homem, de
32 anos. A ação imediata tam-
bém impediu que um possível
incêndio pudesse ocorrer. O
caso é decorrente da colisão
entre um VW Parati e um Audi
A3, na Avenida Delfim Mo-
reira.

A ocorrência foi registrada
na madrugada de quarta feira,
6, e mobilizou uma equipe de
socorristas do Corpo de Bom-
beiros. Segundo informações
um homem de 32 anos seguia
pela Avenida Delfim Moreira,

Colisão entre veículos na
Av. Delfim Moreira deixa um ferido

quando teria perdido o contro-
le direcional e colidido frontal-
mente com o auto Audi A3 que
encontrava-se estacionado e
sem ocupantes.

Acionados os bombeiros
encontraram a vítima fora da
Parati e apresentava ferimentos
leves. O homem foi atendido
com os primeiros socorros e
avaliações primárias tendo sido
encaminhado para a UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento),
em Paraíso.

Bombeiros fizeram ainda a
abertura tática dos capôs dos
veículos amassados e desliga-
ram as baterias para evitar pos-
síveis incêndios.

Na madrugada Parati colidiu contra o Audi que
estava estacionado na Avenida Delfim Moreira

Divulgação

Aeronave do Corpo de
Bombeiros traz recém-nascido

para atendimento na Santa Casa

Um helicóptero do Bata-
lhão de Operações Aéreas do
Corpo de Bombeiros (BOA)
pousou às 15h10 minutos des-
ta quinta-feira (7/4) no Aero-
porto Joaquim Montans Jr., de
São Sebastião do Paraíso tra-
zendo um recém-nascido para
atendimento na UTI Neonatal
da Santa Casa de Misericór-
dia.

Logo após o parto no início
da madrugada desta quinta-fei-
ra, em Extrema (Sul do Esta-

do), o bebê apresentou proble-
mas respiratórios. Confirmada
a vaga na UTI Neonatal da San-
ta Casa pelo SUS, ele foi trazi-
do por uma equipe do BOA,
pelo helicóptero Arcanjo 2 que
tem sua base em Varginha. O
voos pela vida é uma operação
que tem a parceria do Corpo
de Bombeiros e equipe médica
do SAMU.

Uma viatura do 2.º Grupa-
mento do Corpo de Bombeiros,
de Paraíso, o aguardava e con-

duziu o recém-nascido para a
Santa Casa.

Anteriormente, pousos fo-
ram realizados no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves (1.º
de Maio) na Mocoquinha. Um
reestudo concluiu que o tempo
de deslocamento da viatura con-
duzido o paciente do Aeroporto
Joaquim Montans Jr. até o hos-
pital da Santa Casa é pratica-
mente o mesmo. A tendência é
que os pousos de agora em di-
ante sejam no aeroporto.

É o segundo dia consecuti-
vo que aeronave do BOA pou-
sa em Paraíso na operação cha-
mada de Voo pela Vida. Quar-
ta-feira (6/4) aterrissou o Ar-
canjo 09 um avião Cessna com
uma parturiente de alto-risco.
A mulher de 38 anos, reside em
Serra dos Aimorés, próximo a
Nanuque no Vale do Mucuri de
onde foi conduzida pelos bom-
beiros. Está na 28.ª semana de
gestação e chegou em bom es-
tado de saúde.

FOTOS: Nelson Duarte/Jornal do Sudoeste
A Polícia Militar prendeu

nesta quinta-feira em São Se-
bastião do Paraíso um homem
de 41 anos, conhecido pela al-
cunha de "Boca" acusado de
furtar fios nos armazéns da
Conab, localizados no Jardim
Canadá. O suspeito foi
flagrado carregando um car-
rinho de mão com vários ob-
jetos como 23 rolos de fios elé-
tricos de cobre, ferramentas,
uma faca, lanterna e celular.
Indagado sobre a procedência
do material ele apresentou
versões desencontradas, caiu
em contradição e não soube
explicar. Foi preso e encami-
nhado para a Delegacia da
Polícia Civil.

A ação ocorreu durante
patrulhamento da PM pela
Rua Delmira Andrade de
Figueiredo Westin, no bairro
Vila Helena. Policiais depara-
ram com 'Boca' que estava
empurrando um carrinho de
pedreiro, coberto por um saco
de café, gerando suspeita. Foi
encontrado uma mochila com
várias ferramentas como um
arco Starret, chave de fenda,
alicates, chave de cortar e
uma faca..

POLICIA

Preso acusado de
praticar vários furtos

nos armazéns da
Conab em Paraíso

No carrinho foram encon-
trados 23 rolos de fios elétri-
cos de cobre, encapados de
variadas bitolas. Também ha-
via 230 metros e um rolo de
fio de quase 60 metros.

Ao ser indagado sobre a
procedência do material,
'Boca' inicialmente alegou ter
recebido a 'missão' de fazer o
transporte para um amigo.
Disse ainda que pegou o car-
rinho carregado em um terre-
no baldio e levaria até casa
dele. Após vários
questionamentos ele acabou
entrando em contradição e
mudou a versão apresentada
inicialmente. Afirmou ter en-
contrado o material na rua e
estava levando para sua casa.

Furtos de fios em galpões
da Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab) em
Paraíso tem sido frequentes.
Conforme apurado pelo Jor-
nal do Sudoeste,  pelo menos
cinco boletins de Ocorrência
foram lavrados dando conta
de furto de materiais diversos
no local há pelo menos um
mês e meio.

O suspeito foi preso em fla-
grante.

Na tarde desta quarta-fei-
ra,9, o Aeroporto Regional Jo-
aquim Montans Jr. de São Se-
bastião do Paraíso recebeu
mais um ‘voo pela vida’ ope-
rado pelo BOA (Batalhão de
Operações Aéreas) do Corpo
de Bombeiros de Minas Gerais.
Utilizando-se da aeronave Ar-
canjo 09, foi realizado o trans-
porte de uma gestante, com
gravidez de alto risco para aten-
dimento na Santa Casa de Mi-
sericórdia.

O voo teve origem do ae-
roporto de Nanuque, no Vale
do Mucuri, que fica próximo a
Serra dos Aimorés, cidade onde
reside a paciente, distante a
cerca de mil quilômetros de
Paraíso.

Assim que a  aeronave
pousou já aguardava no pá-
tio do aeroporto uma ambu-
lância do 2º Pelotão do Cor-
po de Bombeiros que fez o
transporte da paciente até a
Santa Casa de Misericórdia,
em Paraíso.

A paciente de 38 ano está

Aeroporto de Paraíso recebe
mais um ‘voo pela vida’

na 28ª semana de gestação. De
acordo com a equipe dos bom-
beiros que fez o transporte, ela
chegou em bom estado de saú-
de, apesar de apresentar um

quadro de gravidez de alto ris-
co..

O Arcanjo 09 é um
avião Cessna, modelo Grand
Caravan C280 EX, que é equi-

pado com kit aeromédico e
pode ser  qualificado como uma
UTI aérea que presta serviços
de qualidade com agilidade e
segurança.

Divulgação Corpo de Bombeiros

SAÚDE

por Dwlyan Santos

Phiona Mutesi:
A “Rainha de

Katwe”!

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Quem já assistiu o filme
A Rainha de Katwe que pas-
sou algumas vezes na TV
Globo!?

Aqui está algumas infor-
mações bacanas sobre ele:

Phiona surgiu das favelas
de Uganda e se tornou um
prodígio inspirador do xa-
drez. Ela nasceu em 1996 em
Katwe, a maior favela de
Kampala, Uganda.

Ela é uma das primeiras
jogadoras tituladas na histó-
ria do xadrez de Uganda.

Aos 9 anos ela teve que
abandonar a escola por mo-
tivos financeiros.

Tambem aos 9 anos seu
irmão a levou para a SOM
Chess Academy, onde apren-
deu a jogar xadrez.

Ela ganhou o campeona-
to júnior feminino de Uganda
no Sudão em 2009.

Em 2012 ela se tornou a
primeira jogadora a vencer a
categoria aberta do Campe-
onato Nacional de Xadrez
Júnior de Uganda.

Ela representou Uganda

em 5 Olimpiadas de xadrez.
Em 2012 foi publicado

um livro sobre Phiona intitu-
lado “The Queen of Katwe: A
Story of Life, Chess, and One
Extraordinary Girl’s Dream of
Becoming a Grandmaster”, de
autoria de Tim Crothers.

Com a renda da publica-
ção do livro, ela conseguiu
comprar uma casa para sua
mãe.

Em 2016 a Walt Disney
Pictures lançou “Queen of
Katwe”, um filme sobre a jor-
nada de Phiona, estrelado por
Lupita Nyong’o, David Oye-
lowo e Madina Nalwanga.

Fonte: @ fide_chess

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Sábado passado, 3 de abril,
o JS publicou matéria mencio-
nando que no Parque Industri-
al João Fernando Zanin, exis-
tem vários lotes ou glebas va-
zias cheias de matos, que po-
deriam (ou deveriam) ser doa-
dos a empresários que neces-
sitam de área para montar suas
indústrias.

Nesta semana fomos pro-
curados por pessoas que ne-
cessitam de casa popular para
morar e sair do aluguel, mas
não conseguiram até hoje rea-
lizar o sonho de ter sua casa
própria.

Uma senhora afirmou que
paga R$500.00 mensal de alu-
guel, trabalha e o seu salário
não chega a R$1.500.00 —, e
que passa o maior sufoco. “Já
me cadastrei por diversas ve-
zes para conseguir adquirir uma
casa popular. O último cadas-
tro que fiz foi para adquirir uma
casa popular lá no Parque
Belvedere, mas não consegui.
Fico triste e revoltada porque
muitas pessoas que adquiriram
casa no Parque Belvedere, ven-
deram ou trocaram a casa por
outros objetos, moraram pou-

Casas populares são vendidas e
alugadas irregularmente em

Paraíso, diz denunciante

co tempo ou puseram alguém
para morar e assegurar a casa
e venderam”, revoltada denun-
cia esta senhora que não quer
ter sua identidade revelada.

Conforme ela relembra, na
época da distribuição das ca-
sas no Belvedere, foi criada
uma comissão para fiscalizar
tais irregularidades que pode-
ria, e de fato aconteceu dos

adquirentes venderem, troca-
rem ou alugarem suas casas,
mas infelizmente ninguém nem
sabe se está comissão ainda
existe. Se existir providências
devem ser tomadas”, desaba-
fa.

Este fato inadmissível de
pessoas adquirirem casas po-
pulares aqui em Paraíso e tem
alguns que nem chegam a mo-

rar nelas e já vendem, alugam,
deixam fechadas, é antigo, o
pior é que não adianta fazer
denuncia porque ninguém toma
providência para evitar e punir
os infratores, deixam como
está pra ver como fica, um
absurdo que tal fato abominá-
vel tenha acontecido e ainda
acontece aqui em Paraíso, pro-
testam e com total razão.

Várias denúncias ainda são feitas de venda irregular de casas populares no Parque Belvedere

Sebastião Tadeu Ribeiro

Alguns moradores no bair-
ro Lagoinha, principalmente
em um prédio residencial na
rua Dr. Placidino Brigagão,
bem ao lado da Prefeitura de
São Sebastião do Paraiso, se
dizem preocupados com uma
obra inacabada há mais de 10
anos na Rua Mariana Amaral.
Referida obra inacabada é a que
foi comprada pela Câmara
Municipal de Paraíso, para
construir a sede própria da
casa legislativa Paraisense.

A construção não aconte-
ceu devido à época haver de-
núncias de superfaturamento
no valor da compra do imó-
vel.

Moradores nas adjacências
alegam que que na obra não
tem cobertura e quando chove
a água fica acumulada por vá-
rias dias nas lajes existentes, e
virou criadouro de insetos, ra-
tos e pode servir de criadouro
do mosquito transmissor da
dengue.

Pedem a Vigilância Sanitá-

Construções abandonadas viram foco
de insetos e animais peçonhentos

ria e Zoonoses para que tomem
as devidas providências para
que essa irregularidade seja sa-
nada.

Em 26 de março passa-
do, o JS publicou matéria
sobre construção inacabada
na Vila Sta. Maria que tam-

bém tem gerado reclama-
ções.

A construção inacabada e
abandonada há mais de três
décadas a exemplo de outras
obras em Paraíso virou foco
criadouro de insetos transmis-
sores de doenças ee motivou

Nesta antiga obra inacabada e paralisada, está repleta de matos e ainda com
lages descobertas que acumula águas de chuva, preocupa vizinhança

reclamação e pedido de provi-
dências através da Vigilância
Sanitária, Zoonoses e também
da Secretaria Municipal de
Obras para sanar de vez este
problemão, que pode afetar a
saúde e segurança dos mora-
dores na Vila Sta Maria.

Por Vladimir Platonow
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

A Petrobras anunciou, nes-
ta sexta-feira (8), uma redu-
ção no preço do Gás Lique-
feito de Petróleo (GLP), que
é usado com gás de cozinha.
A diminuição no valor foi de
R$ 0,25 por quilo. Segundo a
companhia, isso foi possível
graças à taxa de câmbio, que
tem refletido uma valorização
do real frente ao dólar.

“Acompanhando a evolu-
ção dos preços internacionais
e da taxa de câmbio, que se
estabilizaram em patamar in-
ferior para o GLP, e coerente
com a sua política de preços,
a Petrobras reduzirá seus pre-

Petrobras
anuncia redução
no preço do gás

de cozinha
Queda no preço foi de R$ 0,25 por quilo

ços de venda às distribuido-
ras. A partir de 9/4, o preço
médio de venda de GLP da
Petrobras para as distribuido-
ras passará de R$ 4,48 para
R$ 4,23 por kg, equivalente
a R$ 54,94 por 13kg, refle-
tindo redução média de R$
3,27 por 13 kg”, informou a
estatal.

Na mesma nota, a
Petrobras reiterou seu com-
promisso com a prática de
preços competitivos e em
equilíbrio com o mercado, ao
mesmo tempo em que evita
o repasse imediato para os
preços internos, das volati-
lidades externas e da taxa de
câmbio causadas por even-
tos conjunturais.

(Agência Brasil)

Reprodução

Tadeu Ribeiro

Tadeu Ribeiro

Aviso de licitação
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 016/2022, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: Registro de preços para futuras “Aquisições de material de
escritório, material escolar e papelaria em geral para atender as
necessidades da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura, será dia 25 de abril de 2022 às 09:00 horas.
Extratos de Intenção de Adesão de Ata
A Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino faz saber que Intenção de
adesão de ata de Registro de Preços nº 022/2022 de 22 de março de
2022, oriunda do Pregão Eletrônico para Registro de Preços nº. 007/
2022 – Tendo como Objeto: “Registro de Preços para futura e eventual
aquisição de veículos adaptados, zero Km, primeiro emplacamento,
para atender as necessidades dos municípios consorciados ao
CODANORTE.”. Licitante vencedor da Ata: MABELÊ COMERCIO DE
VEICULOS EIRELI, inscrita no CNPJ nº 35.457.127/001-19, foi estimado
a contratação com o valor total de R$ 285.500,00 (Duzentos e Oitenta
e Cinco Mil e Quinhentos Reais).
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 08
de abril de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Prefeitura avança na
realização de cirurgias

eletivas com recursos próprios
A Prefeitura de São Sebas-

tião do Paraíso, anunciou que
foram realizadas através da Se-
cretaria Municipal de Saúde,
432 cirurgias eletivas neste ano,
número que representa mais da
metade das realizadas em 2021,
quando o Município alcançou
a marca de 810.

O foco é dar fluxo aos aten-
dimentos necessitados pela
população, e com a nova es-
trutura fornecida pelo novo
Complexo de Saúde, reduzir
ainda mais a demanda reprimi-
da que existe.

Entre as especialidades aten-
didas em 2022 segundo a Se-
cretaria Municipal de Saúde,
são106 para catarata, 1 buco-
maxilo, 75 atendimentos de
urologia, 7 vascular, 10 otorri-
no, 22 ginecologias, 78 cirur-
gias geral, 37 ortopedias, 6
cardiologias, 76 pterígios e 7
cirurgias oftálmicas. O Ambu-
latório de Especialidades está
funcionando em novo endere-
ço, à avenida Wenceslau Brás,
1362, antigo prédio do Santa
Terra Eventos.

Conforme destaca o prefeito

Marcelo Morais, o objetivo da
Prefeitura é continuar investin-
do pesado em Saúde para aten-
der a população em tudo aqui-
lo que ela necessita, principal-
mente em relação às cirurgias,

diminuindo a demanda reprimi-
da que vem de anos. “Estamos
aqui para resolver o problema
que existia, principalmente em
relação a longa fila de espera
para essas cirurgias. Estamos

trabalhando para dar fluxo de
atendimento e solucionar os
problemas daqueles que preci-
sam do Poder Público”, afir-
ma.
(com informações da Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
9 de Abril de 2022

página 7Jornal do Sudoeste

Copasa pode estar com os dias contados em Paraíso
SANEAMENTO

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso aprovou
em segunda votação e encami-
nhou para sanção do Executi-
vo o Projeto de Lei nº 5.236
que prevê a encampação dos
serviços de ligação, coleta, tra-
tamento e disposição final de
esgoto sanitário no município.
Emendas a proposição foram
feitas pelo Legislativo que pre-
tende acompanhar de perto a
questão principalmente em re-
lação ao pagamento de indeni-
zações à Copasa (Companhia
de Saneamento de Minas Ge-
rais).

O Projeto de Lei de autoria
do prefeito Marcelo Morais foi
aprovado pelos vereadores em
segunda votação nesta semana
e sofreu alterações na sua for-
ma original. No início de feve-
reiro os vereadores aprovaram
uma emenda aditiva, conforme
proposição da Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação.
Um dos artigos acrescentados
trata sobre  pagamento de in-
denização à Copasa, previsto na
Lei Federal nº 8.987/1995.

O novo artigo determina que
esse pagamento só será feito
após levantamento dos reais in-
vestimentos realizados pela
companhia, que ocorrerá me-
diante avaliação de uma comis-
são própria, a ser nomeada pelo
prefeito.

Outra medida estabelece
que, o pagamento da indeniza-
ção deverá ser precedido de lei
específica para abertura do cré-
dito correspondente no orça-
mento vigente à época - lei que
deve ser aprovada pela Câma-
ra Municipal.

O segundo artigo incluído
no projeto prevê que as reuni-
ões para tratar do processo de
encampação deverão ser

Aprovada a encampação dos serviços de tratamento de esgoto no Município

Cobrança pelos valores da coleta e tratamento do esgoto gerou toda a polêmica e motivou proposta de rompimento do contrato entre município e a Copasa

Arquivo

comunicadas à Câmara Muni-
cipal com antecedência míni-
ma de 24 horas para que os
vereadores exerçam sua função
fiscalizadora.

Conforme justificativa apre-
sentada pela Prefeitura o pro-
jeto visa à “equilibrar a presta-
ção desse valoroso serviço de
forma justa, com qualidade e
preço compatível com o cor-
reto, uma vez que não se con-
segue saber ao certo quais va-
lores relativos as despesas e
receitas obtidos pela concessi-
onária com a prestação do ser-
viço”.

A proposta teve aprovação
por unanimidade pelo plenário
na Sessão Ordinária realizada
na segunda-feira,4 de abril. Em
seguida a matéria foi encami-
nhada para sanção do Executi-
vo.

ROMPIMENTO
Em 10 de novembro de

2021, em reunião realizada na
sede da Copasa e que contou
coma presença do presidente

da empresa, Carlos Eduardo
Tavares de Castro; do prefeito
Marcelo Morais e dos verea-
dores, além de secretários da
administração, foi tentado um
diálogo e acordo visando apri-
morar os serviços prestados no
município.

No entanto, após o encon-
tro o prefeito anunciou que
decidiu pelo rompimento do
contrato com a Copasa, e que
deverá abrir processo de lici-
tação para que empresas pri-
vadas interessadas possam se
habilitar à prestação do serviço
a preço acessível e justo.

O Município optou pela
ruptura sob argumento de que
não conseguiu abertura para
dialogar sobre diversas ques-
tões envolvendo a prestação do
serviço no Município, a prin-
cipal delas a tarifação e ressar-
cimento de diversos aspectos
do contrato que foi firmado
com a empresa para o tratamen-
to de esgoto.

Na época, a Prefeitura soli-

citou à Copasa demonstração
de valores referentes à despe-
sa e receita do serviço de tra-
tamento de água e esgoto em
Paraíso, que foi negado tanto
por aquela empresa, quanto
pela Agência Reguladora de
Serviços de Abastecimento de
Água e Esgotamento Sanitário
do Estado de MG (ARSAE).

A encampação segundo o
prefeito é garantida no contra-
to firmado entre a Prefeitura de
Paraíso e a Copasa, uma vez
que existe a possibilidade do
desequilíbrio econômico que
possa estar ocorrendo e preju-
dicando a população em geral.

Segundo Marcelo Morais,
uma comissão será formada
para iniciar as tratativas e mos-
trar que o valor cobrado pelo
do metro cúbico do abasteci-
mento de água é exorbitante em
Paraíso, o que impacta direta-
mente no preço final ao contri-
buinte.

Na época, em nota divulga-
da à imprensa a Copasa infor-

mou não ter sido notificada
oficialmente pela administração
municipal sobre o rompimento
do contrato. A Companhia in-
formou que o atendimento à
população da cidade não será
interrompido até que haja uma
decisão final. “Neste período,
a Copasa continuará com os
serviços de abastecimento de
água e esgotamento sanitário
com o padrão de qualidade es-
tabelecido pelo Ministério da
Saúde e está aberta a negocia-
ções”, noticiou o comunicado
da empresa.

Foi citado também pela
empresa que “o encampamen-
to da Companhia pela adminis-
tração municipal implica no
pagamento de aproximadamen-
te R$ 100 milhões de valores
investidos e não amortizados,
além do lucro cessante. Ou
seja, o montante deverá ser pa-
go à Companhia após a resci-
são do contrato”, diz a nota.

O presidente da Copasa ne-
gou que ocorra cobrança

indevida da tarifa. “O cidadão
nunca pagou pelo serviço que
não foi prestado”, ressaltou
Carlos Eduardo.  Na oportuni-
dade, ele esclareceu as dúvidas
dos gestores e parlamentares
sobre a tarifa.Citou que a defi-
nição da tarifa é estabelecida pe-
la Agência Reguladora dos Ser-
viços de Água e Esgoto (Arsae).

“A política tarifária é única
para todo o Estado, não haven-
do previsão legal de revisão de
tarifa para qualquer município
individualmente”, concluiu.

A Copasa atua em Paraíso
com uma sede instalada desde
1973, quando foi assinado o
contrato de concessão. A ope-
ração do sistema de água co-
meçou em 1977. Já a conces-
são para o serviço de tratamen-
to de esgoto foi assinada em
26 de outubro de 2010. O iní-
cio das operações ocorreu em
1º de maio de 2011. A vigência
do contrato entre a Copasa e o
Município vai até 26 de março
de 2040.

Por Pedro Peduzzi
Repórter da Agência Brasil
Brasília

A Caixa disponibiliza, a
partir desta sexta-feira (8),
em seu site uma área para
consulta sobre o saque ex-
traordinário de até R$ 1 mil
do Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço (FGTS).
Os primeiros a serem bene-
ficiados pela medida são os
nascidos em janeiro, que te-
rão o recurso liberado no dia
20 de abril.

O calendário do saque
extraordinário do FGTS foi
estabelecido de acordo
com o mês de nascimento
do trabalhador. Os saques
começam em 20 de abril,
para nascidos em janeiro, e
vão até 15 de junho, para
nascidos em dezembro.

Segundo a Caixa, cerca
de R$ 30 bilhões serão li-
berados para aproximada-
mente 42 milhões de traba-
lhadores com direito ao sa-
que. O dinheiro ficará dis-

ponível até 15 de dezem-
bro, quando voltará para a
conta vinculada do FGTS.

“O valor do saque é de
até R$ 1 mil por trabalha-
dor, considerando a soma
dos saldos disponíveis de
todas as suas contas do
FGTS. O crédito do saque
extraordinário será feito em
Conta Poupança Social Di-
gital, aberta automaticamen-
te pela Caixa em nome dos
trabalhadores”, informa o
banco.

O pagamento ocorrerá
por meio do aplicativo Cai-
xa Tem, usado para o pa-
gamento de benefícios so-
ciais e trabalhistas nos últi-
mos anos.

O dinheiro será deposi-
tado numa conta poupança
digital, podendo ser trans-
ferido posteriormente para
uma conta corrente por
meio do celular. O limite é o
mesmo para cada trabalha-
dor, independentemente do
número de contas que ele
tenha.              (Agência Brasil)

Caixa libera
consulta a saque

extraordinário
do FGTS

Informações podem ser consultadas
a partir de hoje no site do banco
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Primeiro jogo será entre equipes femininas da Ecoclin contra a Medtronic

JR Paraíso  e Luiz Tonin chegaram a decisão com vitórias conquistadas na fase anterior da competição

A atleta Bianca Siqueira,
lutadora de Jiu jitsu por São
Sebastião do Paraíso tem
mais um desafio neste final de
semana. Ela seguiu viagem
para Betim (MG) onde vai
disputar a XXIII Copa Leão
Dourado. Em meio a vários
desafios como a mudança de
faixa ela vai lutar pela con-
quista do bicampeonato na
competição.

A Copa Leão Dourado de
Jiu jitsu chega neste ano na sua
23ª edição. Será realizada no
Centro Poliesportivo Divino

JR Paraíso e Luiz Tonin
vão disputar a final da

Copa do Comércio e Indústria

ESPORTES

Ferreira Braga com lutas que
serão realizadas no sábado, 9,
e também no domingo 10 de
abril. O evento é uma realiza-
ção da Associação Esportiva
Leão Dourado.

A copa será disputada nas
categorias Pré-Mirim, Mirim,
Infantil, Infanto-Juvenil, Juve-
nil, Adulto Júnior, Máster de
1 a 6, no Masculino e Femi-
nino, em todas as faixas. Tam-
bém há a divisão por pesos
sendo em Galo, Pena, Leve,
Médio, Meio-Pesado, Pesa-
do, Super Pesado e Pesa-

díssimo. Expectativa de que
haja a participação de ao
menos três competidores por
categoria de idade, faixa de
peso e por academia.

Depois de várias semanas
de treinamentos intensos
Bianca Siqueira parte para
disputar a Copa Leão Dou-
rado com muita disposição.
“As expectativas são as me-
lhores possíveis. É um dos
maiores campeonatos reali-
zados aqui no Estado de Mi-
nas Gerais, vou em busca de
mais um resultado positivo,

vou lutar pelo meu bicampe-
onato”, anuncia a competido-
ra paraisense.

Ela destacou que um dos
seus maiores desafios será o
de lutar na faixa azul. “Vou
enfrentar muita gente boa, vou
procurar fazer o meu melhor”,
descreve. Bia sagrou-se cam-
peã da competição em 2018.

Conforme a programação
divulgada o campeonato terá
início as 14 horas, no sába-
do. Já no domingo,10, a aber-
tura do evento será às 9h00
com início das lutas às 9h30.

FOTOS: Reprodução/Redes Sociais
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É com grande honra que
a Libertas - Faculdades In-
tegradas anuncia mais uma
grande conquista. Nosso
Curso de Graduação em En-
genharia Civil, aprovado pelo
MEC, em 2017, recebe, de-
pois de cinco anos, o maior
dos reconhecimentos: a
certificação do CREA-MG,
o Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia de Mi-
nas Gerais.

Responsáveis pela verifica-
ção, orientação e fiscalização
das atividades e dos profissio-

APROVADO

CREA-MG certifica o Curso de Engenharia
Civil da Libertas – Faculdades Integradas

O Curso de Engenharia Civil da Libertas - Faculdades Integradas recebe certificação do CREA-MG
nais de todo o setor, o bem-
sucedido cadastro de nosso
curso apenas reforça a serie-
dade e o comprometimento
que a Fundação, Faculdade,
Diretores, Colaboradores e
Docentes dispõem com os alu-
nos e com toda a região.

De forma correta, sólida
e respeitosa, seguimos todas
as diretrizes, normas e legis-
lações exigidas pelo sistema
Confea/CREA. O resultado
é o reflexo de uma gestão ín-
tegra, envolvendo diferentes
setores e indivíduos.

existência e excelência. Ao
longo desse período, formou
mais de 10 mil profissionais.
Esse caminho, construído
com muito trabalho e dedica-
ção, trouxe a Libertas ao pa-
tamar que está hoje, mas é
apenas uma fração do que
pode conquistar.

O credenciamento, po-
rém, é apenas a consequência
de um trabalho bem execu-
tado. Nosso real motivo de
orgulho é formar aqueles que,
com primor, construirão o
amanhã de todos nós.

Criado para atender à
crescente demanda por pro-
fissionais qualificados a pro-
jetar, liderar e inovar nos mais
diversos projetos, a Curso de
Engenharia Civil da Libertas
formará neste ano de 2022
seus primeiros profissionais.

Mantida pela Fundação
Educacional Comunitária de
São Sebastião do Paraíso
(FECOM), a Libertas - Fa-
culdades Integradas, é uma
das maiores faculdades do
interior de Minas Gerais, pos-
suindo mais de 50 anos de

Reprodução

ESPORTE

Bia Siqueira disputa em Betim
Copa Leão Dourado de Jiu-Jitsu

A atleta Bianca Siqueira,
lutadora de Jiu jitsu por São
Sebastião do Paraíso tem mais
um desafio neste final de se-
mana. Ela seguiu viagem para
Betim (MG) onde vai dispu-
tar a XXIII Copa Leão Dou-
rado. Em meio a vários desa-
fios como a mudança de fai-
xa ela vai lutar pela conquista
do bicampeonato na competi-
ção.

A Copa Leão Dourado de
Jiu jitsu chega neste ano na sua
23ª edição. Será realizada no
Centro Poliesportivo Divino

Ferreira Braga com lutas que
serão realizadas no sábado, 9,
e também no domingo 10 de
abril. O evento é uma realiza-
ção da Associação Esportiva
Leão Dourado.

A copa será disputada nas
categorias Pré-Mirim, Mirim,
Infantil, Infanto-Juvenil, Juve-
nil, Adulto Júnior, Máster de 1
a 6, no Masculino e Feminino,
em todas as faixas. Também
há a divisão por pesos sendo
em Galo, Pena, Leve, Médio,
Meio-Pesado, Pesado, Super
Pesado e Pesadíssimo. Ex-

pectativa de que haja a parti-
cipação de ao menos três
competidores por categoria de
idade, faixa de peso e por aca-
demia.

Depois de várias semanas
de treinamentos intensos
Bianca Siqueira parte para dis-
putar a Copa Leão Dourado
com muita disposição. "As ex-
pectativas são as melhores
possíveis. É um dos maiores
campeonatos realizados aqui
no Estado de Minas Gerais,
vou em busca de mais um re-
sultado positivo, vou lutar pelo

meu bicampeonato", anuncia
a competidora paraisense.

Ela destacou que um dos
seus maiores desafios será o
de lutar na faixa azul. "Vou
enfrentar muita gente boa,
vou procurar fazer o meu me-
lhor", descreve. Bia sagrou-
se campeã da competição em
2018.

Conforme a programação
divulgada o campeonato terá
início as 14 horas, no sábado.
Já no domingo,10, a abertura
do evento será às 9h00 com
início das lutas às 9h30.Bianca Siqueira atleta paraisense está em busca da

conquista do bicampeonato em Minas Gerais

Arquivo


